



Sumario en la Municipalidad de Valdivia por 164 casos de funcionarios que viajaron mientras estaban con licencia

CONTRALORÍA. Información fue confirmada ayer y alcaldesa aseguró que serán “implacables” en aplicar sanciones a quienes incurrieron en estos hechos.

Un sumario administrativo inmediato ordenó ayer la alcaldesa de Valdivia Carla Amtmann Fecci, tras recibir la notificación de la Contraloría General de la República, en la cual se señala que en la Municipalidad de Valdivia se registró un total de 164 casos de licencias médicas cuyos beneficiarios salieron del país, entre 2023 y 2024.

La cifra fue dada a conocer por la Contraloría como parte del informe CIC (Consolidado de Información Circularizada) N°9 entregado el martes recién pasado y que, a nivel nacional, reveló que 25 mil funcionarios públicos de instituciones estatales hicieron usos de días de permiso otorgados por razones de salud, para salir al extranjero.

El hecho ha generado reacciones de rechazo transversales en la región y el país.

CASOS Y NO PERSONAS

Respecto del municipio local se habla de “casos” y no de número de personas, porque -según explican desde la Contraloría- un mismo funcionario pudo tener más de una licencia en el período de un año analizado. De hecho en la cifra total del país, se habla de 25.078 trabajadores públicos, que en conjunto presentaron 35.585 licencias médicas.

Además, un mismo funcionario con licencia puede haber realizado varios viajes. En el total del país se indica 59.575 entradas y salidas del territorio nacional de personas con licencia médica; de esos, 383 corresponden a salidas o entradas de personas de la región de Los Ríos.

La Municipalidad de Valdivia es la única institución de Los Ríos incluida formalmente en el listado de la Contraloría General de la República.

La región representa un 0,6% del total de casos detectados a nivel nacional; es la quinta más baja. Las regiones veci-



ARCHIVO

LISTADO DE CASOS INCLUYE A LOS DEPARTAMENTOS DE EDUCACIÓN Y SALUD. NO SE SABE LA CANTIDAD DE PERSONAS.

Contraloría investigará responsabilidades de la Suseso, Fonasa y Compin

● Desde la Contraloría General de la República informaron que remitieron los antecedentes expuestos en el Consolidado de Información Circularizada (CIC) N°9 al Ministerio Público y al Consejo de Defensa del Estado. Además, instruyeron “a las más de 780 entidades efectuar los sumarios respectivos en relación al personal involucrado”. Adicionalmente confirmó que “esta entidad fiscalizadora ha iniciado un sumario administrativo en la Superintendencia de Seguridad Social, SUSESO; en la Comisión de Medicina Preventiva e Invalidez COMPIN y en el Fondo Nacional de Salud FONASA, para investigar eventuales incumplimientos de sus deberes institucionales en lo relativo al control que corresponde realizar a dichas entidades en esta materia”. ☞

383

salidas y entradas del país de personas de Los Ríos que estaban con licencias, registró la Contraloría.

nas la superan ligeramente: La Araucanía registra 3.962 entradas y salidas de funcionarios con licencia (6.7% del total nacional) y Los Lagos, 4.725 (7.9%)

Pese a esto, no se descarta

0,6

por ciento de los casos a nivel nacional detectados por la Contraloría están relacionados con Los Ríos.

que empleados locales de otras entidades también aparezcan en el consolidado nacional de sus respectivas instituciones. Por ejemplo, la Junta Nacional de Jardines Infantiles (Junji) tiene 2.280 casos en todo Chile;

de esos aún no se detalla cuántos corresponden a cada región.

“SEREMOS IMPLENACABLES”

Luego de anunciar la realización del sumario respectivo, la alcaldesa Carla Amtmann aseguró que serán rigurosos en la aplicación de las sanciones que corresponda.

“A las 16:27 recibimos el informe de Contraloría con los RUT de 164 funcionarios del Municipio de Valdivia -incluyendo el Departamento de Educación (DAEM) y el de Salud- que habrían salido del país estando con licencia. En menos de una hora instruimos los sumarios. Seremos implacables con quienes burlan las normas y afectan la fe pública”, dijo la jefa comunal.

Y añadió: “Estamos muy contentos del trabajo de Contraloría General de la República, que ayuda a identificar a funcionarios de todo Chile que no están a la altura del deber público que requieren sus funciones”. ☞